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Fondo Estatal delnve"rsión Local

La provincia espera
206 millones para
crear más de 7.600
puestos de trabajo
Los44 municipiosde Cádizhan presentado proyectosal
Ministerio de Administraciones Públicas, que ya ha
aprobado 202 ~ Subdelegaciónha validadohasta ahora 450

FernandoRufoI CÁDIZ

Laprovincia de Cádiz espera reci-
bir del Estado un total de
206.786.889,70 euros, corres-
pondientes a I os 858 proyectos
presentados por los 44 munici-
pios gaditanos alFondo Estatal de
Inversión Local, cuyo plazo ya ha
finalizado.

Fuentes estatales confirmaron
ayer a este periódico que la Sub-
delegación del Gobierno en Cádiz
ya ha validado 450 de estas inicia-
tivas, que automáticamente pa-
san a ser supervisadas por el Mi-
nisterio de Administraciones Pú-
blicas que, a su vez, ha aprobado
(con fecha del pasado sábado) un
total de 202 actuaciones valora-
das en casi 80 millones de euros.

No obstante, y según las mis-
mas fuentes, ninguno de los pro-
yectos revisados hasta ahora en la
capital gaditana ha presentado
problemas, por IQque se confía en
que todos sigan su curso. De los
408 restantes, Subdelegación dis-
pone aún de un plazo de 10 días
para enviados a Madrid.

De ser validados en su conjun-
to, los proyectos presentados por
los 44 ayuntamientos gaditanos
supondríanla creaciónde 7.636
puestos de trabajo directos.

Porel momento, ya falta de que
acabe el plazo dado por el Minis-

Octava provincia
en presupuesto,
décima en empleo

La provincia de Cádiz ha pre-
sentado proyectos al plan de
financiación estatal por valor
de más de 206 millones de eu-

ros, Así al menos figura en los
datos aportados por la Subde-
legación del Gobierno en Cádiz
con fecha del pasado sábado
(cuando se cerró el plazo). Esta
cantidad sitúa a la provincia
gaditana en el octavo lugar de
todo el país, sólo superada por
las de Alicante (323 millones);
Barcelona (910 millones); Ma-

drid (1.076 millones); Málaga
(266 millones); Murcia (246
millones); Sevilla (327 millo-
nes) y Valencia (440 millo-
nes). Este mismo puesto, el oc-
tavo, es el que ocupa Cádiz en
el número de proyectos pre-
sentados. Sin embargo, en
cuanto al empleo que se prevé
crear con el total de actuacio-

nes, la provincia gaditana des-
ciende hasta el décimo lugar,
superada por Alicante, Barce-
lona, A Coruña, Granada, Ma-
drid, Málaga, Murcia, Sevilla y
Valencia.

terio para aprobar estas actuacio-
nes, el mupicipio gaditano que
más proyectos tiene ya autoriza-
dos es San Fernando, con un total
de 51 y un montante económico
que supera los 10 millones de eu-
ros. A continuación le sigue Chi-
clana, con 44 actuaciones apro-
badas con un valor de alrededor
de 13millones de euros.

También (con fecha del pasado
sábado), el Ministerio de Admi-
nistraciones Públicas ha dado luz
verde a 42 iniciativas en Jerez,
con un valor presupuestado de
unos 20 millones de euros. Acon-
tinuación, Algeciras ha visto au-
torizados 38 proyectos valorados
en unos 13,7 millones. Es,hasta el
momento, la ciudad que cuenta
con el proyecto de mayor cuantía
de toda la provincia: En concreto,
se trata de las obras ordinarias de
urbanización para la reurbaniza-
ción del ámbito urbano del río de
la Miel, con un presupuesto auto-
rizado de 4,9 millones.

El resto de municipios que tie-
nen actuaciones aprobadas por el
Ministerio en la que, de momen-
to, es la última remesa, son Cádiz
capital, con 15 actuaciones valo-
radas en algo más de 19 millones
de euros; Sanlúcar, con 4 proyec-
tos que ascienden a 1,8 millones;
Prado del Rey,con tres iniciativas
presupuestadas en 287.000 eu-

Imagen de la barriada del Buen Pastor, en San Fernando, que recibirá una de las ayudas ~s'

ros; Trebujena, con dos proyectos
por valor de unos 392.000 euros;
Conil, también con dos actuacio-
nes valoradas en 368.000 euros;
y Puerto Real, con un proyecto es-
timado en casi 80.000 euros.

Hoy martes, el subdelegado del
Gobierno en Cádiz, Sebastián
Sauceda, ofrecerá todos los deta.
lles de la inversión para la provin-
cia de Cádiz en una rueda de
prensa que ofrecerá a las doce del
mediodía.

Ayer, la ministra de Adminis-
traciones Públicas, Elena Salga-
da, ofrecía un balance general de
todas las actuaciones aprobadas
para el conjunto del país. El Go-
bierno explicó que este Ministerio
ha recibido 30.907 proyectos de
8.107 municipios (el 99,94% del
total) para ser financiados con
cargo al Fondo Estatal de Inver-
sión Local. El importe total de las
iniciativas presentadas asciende
a 7.998.697.303,69 euros, la

r REAC~IONES
Ignacio Romaní "Viene muy bien
para Cádiz, pero hace falta más"
Losproyectos que ha presentado el Ayuntamiento de Cá-
diz pueden generar unos 500 empleos. Aunque ello supo-
ne un cierto alivio a la tasa de paro de la ciudad, que supera
los 13.000 vecinos, y uña mejora en los equipamientos ur-
banos, el teniente de alcaldesa de Urbanismo, Ignacio Ro- (
maní, considera que esta aportación estatal se queda corta. '
"Si no tiene continuidad en los próximos años sus efectos
beneficiosos no servirán casi para nada en la reducción del
paro se refiere", Encuanto a los plazos, los proyectos nece-
sitaran unos 40 días de licitación y unos 9 meses de ejecu-
ción, con lo que estarán listos este año. I J.A.H.

J.P. Crisol (Jerei) "El Consistorio
ha milimetrado su planificación"
Son casi 36 millones de euros -35,87 millones- los que les
corresponden a los 84 proyectos que ha presentado el
Ayuntamiento de Jerez, proyectos que el Gobierno ha
aprobado en su totalidad. El delegado de Urbanismo, Juan
Pedro,Crisol, sostiene que el Ayuntamiento jerezano "ha
milimetrado su planifi~ación de proyectos para que ni sobre
ni falte un euro de las cantidades consignadas por el Go-
bierno". Entre las principales obras aprobadas.figuran la
adecuación para su reapertura de los Claustros de Santo
Domingo (cerca de diez años cerrados), que se lleva en to-
tal 1,7millones de euros. IC.P.

Herrera CAlgeciras)"Buscamos
dar el mayor número de empleos"
Los ayuntamientos del Campo de Gibraltar han presentado
ya todos los proyectos enmarcados en las ayudas del Go-
bierno central. El plazo se acabó el pasado día 24 y ya algu-
nos municipios cuentan con la respuesta favorable. La ma-
yoría están en fase de ratificación. Entotal la comarca ha
dispuesto de 45,5 millones y, tal y como se prevé por las ci-
fras ofrecidas desde los ayuntamientos -a excepción de La
Líneay Tarifa que aún no disponen de esos datos- se espe-
ra dar trabajo a un total de 1.238 personas. El principal des-
tino de las ayudas será para mejorar las calles, alumbrados
y plazas.M.E.S./Y.G.T.
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EVOLUCiÓNLaSubdelegación del Gobierno en Cádiztieqe 10
días de plazo para validar 408 proyectos más de variosrriurricipios I

2.116,1 MILLONESEl PSOEpresenta una campaña en la que

,. difundirá "la mayor inversión de la historia'cte la provincia"

oonelobjetivo de evitar nuevas inundaciones.

práctica totalidad de los 8.000
millones destinados a esta medi-
da, y se estima que estas inversio-
nes generarán 278.518 puestos
de trabajo directos.

El plazo de presentación de so-
licitudes, que se abrió ellO de di-
ci~mbre de 2008, concluyó a las
24:00 horas del pasado sábado,
24 de enero, como establece el
Real Decreto-Leyque regula este
fondo, aprobado por el Consejo
de Ministros el 28 de noviembre.

Tras la recepción de ¡as propues-
tas, hay un plazo de 20 días para
finalizar el proceso de aprobación
de solicitudes.

Del total de proyectos presenta-
dos, el 31,79% son obras de reha-
bilitación y mejora de espacios
públicos, el 28,89% son equipa-
mientas e'infraestructuras de ser-
vicios básicos y el 17,47% corres-
ponde a equipamientos y edifi-
cios culturales, educativos y de-
portivos.

"Másde 5.000 contratos de
60 días enla~construcción"
ElPSOEcifra en al menos1.005.000 los jornales directos

que dejarán los planes de reactivación de Gobierno y Junta

JuanJoséMarqués/ (ÁDIZ

El secretario general de los so-
cialistas gaditanos, Francisco
González Cabaña, no rehuyó a
laspreguntas de los periodistas
y se atTevióa dar "una estima-
ción minima" de las expectati-
vas de creación de empleo que
el PSOEespera que propicien
los planes de reactivación eco-
nómica que ante lacrisis impul-
san Gobierno central, autonó-
mico y provincial: 1.005.000
jornales directos en elsector de
la construcción, que se traduci-
rían, según dijo, en unos 5.000
contratos, a los que se suma-
rían los que se generarían en
sectores afines o dependientes
del primero. Esosí,esos desea-
dos 5.000 contratos tendrían
una media de tan sólo dos me-
ses de duración.

"Setrata de un plan coyuntu-
ralligado ala pequeña ymedia-
na obra pública municipal, que
se pone en marcha para paliar
determinados efectos transito-
rios", aclaró a la pregunta de
este periódico sobre la exigen-
cia o no de algún compromiso
de minirna estabilidad laboral.
A los empresarios les atribuyó
un "papel fundamental" en es-
te plan de choque, "que les
aportará liquidez", siempre y
cuando "cumplan contractual-
mente con la duración de las
obras y con sus obligaciones
tributarias" .

González Cabaña ofreció
ayer este cálculo durante la
presentación de la campaña El
empleoprimero. Reactivamosla
economíaque durante el próxi-
mo mes de febrero yhasta mar-
zo servirá a los responsables
públicos socialistas como
guión para difundir la que ya
han bautizado como "la mayor

Francisco González Cab~~"~~GONZÁ""

CAMPAÑA EXPLICATIVA

González Cabaña

anuncia una inversión

"sin precedentes" de

2.116,1millones de euros

inversión pública de su historia"
en laprovincia de Cádiz:2.116 mi-
llones de euros.

La campaña se plasma en más
de 100.000 trípticos, que se repar-
tirán en todo~lps municipios gadi-
tanos. A través de ellos, y bajo las
imágenes del presidente del Go-
bierno y de la Junta, explica el
PSOE la filosofía de este plan de
choque, que tiene el fortaleci-
miento del sistema financiero, la
reactivación~de la economía, la
creación de empleo y la protec-
ción de las familias como princi-
pales objetivos. También ofrece el
tríptico un esquemático reparto
de esos 2.116.100 euros de inver-
sión, en virtud de su procedencia:
920 millones del Estado, a los que
se suman los 213 del plan Zapate-

ro (Plan estatal de Inversión Lo-
cal); 758 de la Junta de Andalu-
cía, a los que se añaden 48, 4 del
Plan Protejay 15del Plan Menta; y
94,7 de Diputación, a los que se
agregan los 67 millones de euros
destinados al programa Cádiz
2012 Compite.

El secretario provincial del
PSOE animó a los ciudadanos a
"fiscalizar" este plan "sin prece-
dentes", que contempla "las i~ver-
siones más altas que se han dado
nunca en la provincia de Cádiz",
insistió GonzálezCabaña.

Eldirigente socialista reconoció
que el año ha arrancado con cifras -
económicas generales "muy preo-
cupantes" yque, ante ellas, laprio-
ridad es la lucha contra el desem-
pleo. Noobstante, matizó que An-
dalucía es "la segunda" comuni-
dad autónoma "donde menos au-
mentó el paro" y que Cádiz está
"entre las diez provincias españo-
las con menor incremento porcen-
tual" del desempleo.

Pese a este panorama, González
Cabaña se mostró "convencido de
laspotencialidades de la provincia
para resistir los efectosde'la crisis"
y también para "prepararse para
la salida de la crisis" económica.
Poreso pidió "un esfuerzo común"
de instituciones financieras, agen-
tes socialesypartidos políticos.

No desaprovechó el secretario
general de los socialistas gadita-
nos la oportunidad de arremeter
contra "la política de desgaste del
PP", formacíón a la que acusó de
hacer "un uso oportunista de una
coyuntura globaldesfavorable".

"Desconocemos las medidas
que, para sálirde la crisis,propone
el PP, que se cuida mucho de ha-
cerlas públicas". Cabaña las resu-
mió en "sus recetas clásicas: la ba-
jada de impuestos a las rentas más
altas, abaratar los despidos y re-
cortar lasprestaciones sociales".

Moresco (El Puerto) uCon los 40
proyectos se crean 362 empleos"
En el caso de El Puerto, a la ciudad le corresponden algo
más de 15 millones de euros dentro de los planes estatales
de ayuda a los Ayuntamientos. La mayoría de las actuacio-
nes comenzarán a ejecutarse en el mes de mayo, salvo el
asfaltado de la avenida de Sanlúcar, cuyo inicio está previs-
to para mediados de marzo, al igual que las mejoras en va-
rios edificios municipales. La actuación más costosa será la
remodelación de la margen derecha del río Guadalete, con
un presur")~sto de 2,5 millones de euros. El Ayuntamiento
est¡~ . .,ue con las 40 actuaciones que se van a ejecutar se

"rán crear 362 empleos. / TA.

De Bernardo (San Fernando) UEsta
1

, J. M~ Román (Chiclana) ULasobras
semanaempiezan las licitaciones,r comenzarán a partir de abrW'
"Llevamos un ritmo frenético desde comienzos del pasado mes
de diciembre",afirmóayerelalcaldede LaIsla,Manuelde Ber-
nardo (PA). Hasta ahora, el Ministerio de Administraciones Pú-
blicas ha aprobado S1de los 99 proyectos que se han remitido
al Gobierno. "Esta semana empezaremos con las primeras lici-
taÓ0nes", aseguró el regidor. Son las actuaciones más sencillas.
Las obras que revisten mayor complejidad saldrán a partir la
próxima semana a medida que se aprueban los restantes pro-
yectos. De Bernardo valoró también el esfuerzo realizado desde
el Ayuntamiento por repartir y diversificar las actuaciones para
favorecer la creación de un mayor número de empleos. /A.R.

En Chielana, las 44 actuaciones que se van a desarrollar
con fondos estatales comenzarán a ejecutarse a partir del
mes de abril, según el alcalde de la ciudad, José María Ro-

(mán (PSOE), algo que en opinión del regidor chielanero su-
pondrá un revulsivo para luchar contra el desempleo que
supera los 8.000 parados en Chielana. Las obras se centra-
rán en arreglos de infraestructuras básicas como pluviales,
firme de carreteras, remodelaciones de dos puentes sobre
el rio lro, cableado eléctrico y nuevas iluminaciones en dis-
tintas barriadas. La aprobación de estas ayudas permitirá

crear SOO empleos, según el ConsistoJio chiclanero./F..M.

...



22-
Provincia

,
MARTES,27DEENERODE2009 . Di;uio deCádiz

--~-~ ~ ~-~

~l!anuel González Piñerc e !!'ene Canca. Responsablesdel PatronatoProvincialdeTurismo

"La previsión en el mejor
de los casos es repetir 2008"
Los responsables del Patronato analizan la situación del turismo en la provincia, que ha cerrado su

primer año en negativo, y reclaman a los empresarios ideas y proyectos para hacer frente a la crisis
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Jorge Garret / CÁDIZ

El gerente del Patronato, Manuel
González Piñero, acepta analizar
á fondo la situación del turismo
en la provincia respaldado por la
responsable política de la institu-
ción, Irene Canca (PSOE). Él, con
mayor experiencia y un conoci-
miento más exbaustivo del sector,
responde a la mayoría de las pre-
guntas. La diputada, en el cargo
desde 2007, matiza o completa
las ~eflexiones del Patronato so-
bre un destino acostumbrado casi
en exclusiva a las buenas noticias
y que ahora atraviesa -también-
tiempos de incertidumbre,
-El turismo gaditano ha sufrido
en 2008 su primera caída de la
década. ¿Qué balance hace el
Patronato del año?
-Es verdad que los resultados no
son buenos pero también es cier-
to que pudieron serpeores. Elsec-
tor se ha resentido del parón, algo
que entendemos que es normal y
que es asumible en un destino que
ha estado durante tantos y tantos
años acostumbrado a un gran cre-
cimiento. Sobre la temporada, to-
dos partimos con una cierta in-
certidumbre, pero la situación
fue a peor conforme avanzaban
los meses, más por la psicósis de
la crisis que por los efectos reales
de la crisis en el sector. Después
los precios fueron a la baja, con
reservas muy tardías... y cerra-
mos un verano que no fue glorio-
so, aunque tampoco malo. Al fi-
nal, las cifras del año nos dicen
que ojalá el destino siga compor-
tándose como hasta ahora.
-Los resultados de Cádiz están
por debajo de la media de Anda-
lucía, que""hamantenido su acti-
vidad con respecto a 2007.
-Hemos estado peor pero veni-
mos de un crecimiento mucho
mayor desde los noventa, de dos
dígitos durante los primeros años
de la década, Ahora la provincia
ya tendía a laestabilización, a cre-
cimientos más moderados. Esa
tendencia, sumada a los tiempos
de crisis, explica que hayamos ce-
rrado el año en negativo.
-El año nos ha dejado precios a la
baja en los hoteles y ofertas has-
ta ahora impensables, tanto en
verano como en invierno. ¿Opi-
nan que esto es normal en épo-
cas de crisis, o que es una estra-
tegia contraproducente?
-Los precios no se han tirado.
Creo que!e ha mantenido la cor-

iN':"~~4T;;',;*".~lf";¡;¡Q~'rt.;.':"',":~

~.

dura, aunque esta es una cuestión
de oferta y demanda. Hay quien
ha lanzado descuentos o ha rega-
lado servicios de forma puntual, y
que después deberá ver cómo re-
cupera su estatus, o cómo explica

-que algo que fue gratis ahora
cuesta tanto. De todas formas,
siempre hemos defendido que an-
tes de bajar los precios, hay que
hacer ofertas complementarias
atractivas: spa, restauración o
golf, como ha hecho Thomas
Cook al re?ehe losgreenfees [par-
tidas" o,,¡f] a clientes alemanes

en el campo del Nava, del que es
dueño. No son rebajas, son pro-
mociones que serán más fáciles
de corregir cuando pase la crisis.
-Hemen que este año sea peor
que el que acaba de termiftar?
-La previsión en el mejor de los
casos es repetir los resultados de
2008, aunque las previsiones
económicas apuntan a muchas
dificultades en todos los sectores,
en España y en el mundo. Habrá
que ver cómo encaja el consumo
turístico el aumento del paro en
España, que es nuestro .primer
mercado. El turismo tendrá que
soportar la parte que la toca, aun-
que intentaremos mantener una
caída moderada. Loque hay que
tener claro es que de esto vamos a
salir, y que no podemos salir des-
quiciados. Esa es la filosofía. Que
cada cual la adapte comoquiera o
pueda. Los empresarios .saben
mejor que nosotros lo que tienen
que hacer, y hasta ahora están en-
cajando la crisis perfectamente.
-¿Cuál es la estrategia de pro-
moción del Patronato para este
año de incertidumbre?

PRECIOS

Los empresarios

saben mejor que

nosotros lo que tienen

que hacer y, hasta ahora,

están encajando la crisis

perfectamente"

-Nos vamos a centrar en elmerca-
do nacional, en ir a por todas ahí.
y en el mercado extranjero pues
focalizar más en Reino Unidoyen
Alemania, que va aser fundamen-
tal. Insistiremos también en la
promoción por product()s, pero
siempre dentro de nuestros recur-
sos, que no dan para grandes ac-
ciones. Seguiremos aprovechan-
do el paraguas de la Junta, aun-
que con la voluntad de ponede
apellidos a Andalucía. Andalucía
no tiene por qué ocultar que sus
costas se llaman Costa del Sol,
Costa Tropical, de Almería,yCos-
ta de la Luz...Alrevés, le tiene que
dar más brillo a eso.
-Se mantiene y hasta se aumen-
ta la presencia en ferias. ¿Por
qué insisten en esta estrategia?
-Hay ferias a las que hay que ir.
Siempre se consiguen cosas, con-
tactos, avances, negocios... Aun-
que se puede matizar esa asisten-
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rectos. La T4 de Barajas es magní-
fica para hacer transbordos y po-
der llegar a Jerez. Elmercado bri-
tánico movió en 2007 a unas
80.000 personas en Cádiz. Tho-
mas Cook y Thomson pudieron
traerde allí a unos 5.000viajeros,
-Pero estos touroperadores
ofrecian grandes ventajas, como
los vuelos directos, la venta de
paquetes cerrados o la promo-
ción del destino a través de sus
catálogos y promociones.
-Está claro que los vuelos directos
son mejores y que el apoyo de un
mayorista es positivo. Pero, pri-
mero, no podremos tener vuelos
directos a todas partes, y, segun-
do, no hay que olvidar que los ma-
yoristas, como las aerolíneas, son
empresas y necesitan obtener be-
neficios. En el mercado británico
se ha producido una situación
grave con una pérdida de un 25%
del poder adquisitivo de estos tu-
ristas por la depreciación de la li-
bra, viajeros a los que antes ya les
costaba venir a Cádiz por los altos
precios del destino. Ahora, ade-
más, están tentados por una con-
traoferta muy importante de
otros países del Mediterráneo,
-La crisis también ha provocado
un recrudecimiento de la tempo-
rada baja, con peores resultados
y más hoteles cerrados. ¿No cre-
en que, tanto desdelas adminis-
traciones como désde el sector
privado, se podía haber hecho
más en tantos años de bonanza
para mejorar los resultados del

)nvierno y preparar el destino pa-
ra épocas como ésta?
-Los resultados han caído todo el
año. La temporada alta ha sido
peor, y la temporada baja, tam-
bién. Desde el Patronato, hay re-
cursos y refuerzos que antes po-

BICENTENARIO

La verdad es que
de los avances de

las distintas comisiones,

salvo la de Diputación,
nosotros nos enteramos

por la prensa"

¡OSfBWA

díamos dedicar al invierno ahora
tendremos que dedicados a
atraer turistas todo el año. De to-
das formas, hay que tener una co-
sa muy clara sobre esto: La esta-
cionalidad se produce en núcleos
de costa, sobre todo el Nava, que
se desarrollaron durante los 90
vinculados exclusivamente al ve-
rano, con modelós empresariales
estacionales. Se ha intentado me-
jorar la situación por la vía de la
promoción, pero nos hemos dado
cuenta de que ése no es el proble-
ma, Ahora se prepara una reu-
nión con Chiclana y con los em-
presarios para analizar cuál es el
realmente el problema.
-¿Porqué elPlancontra la Esta-
cionalidadde la costasuratlánti-
ea, la única iniciativa pública pa-
ra luchar contra la estacionali-
dad en un destino concreto, lleva.
dosañosguardadoenel cajón?
-Ese plan se ha ¡>aradoporque no

cia. De todas formas, también

apostamos por acciones en los
que poder dirigirnos al viajero.
-Empresarios y agentes del sec-
tor han reclamado al Patronato

nuevas estrategias y enfoques,
más innovación. ¿Qué opinan?
-Pues que estamos abiertos a re-
cibir todas las propuestas que el
sector empresarial quiere hacer-
nos llegar, vamos, contentísimos.
Lo que no sé es por qué muchas de
esas ideas le lle,gan a usted y no a
nosotros, Todos los años pedimos
ideas, y además nos compromete-

mas a buscar hasta los recursos

necesarios para impulsarlas.
-El año se presenta por primera
vez sin touroperación británica,
después de que Thomas Cook
haya seguido el camino de
Thomson y haya dejado de yen-
der vacaciones a la Costa de la
luz en aquel mercado. ¿Hasta
qué punto afectará al destino?
-¿Eso quiere decir que no ven-
drán tmistos británicos? No. Ven-

drán mediante otras aerolíneas y
otrO$ aeropuertos como Málaga o
Sevilla, o mcdiante vuelos indi-

~~
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el problema no se puede abordar
desde un punto de vista promo-
cional..El Patronato mantuvo en-
cuentros con agencias receptivas
de Cádiz para pedir su colabora-
ción en la elaboración de produc-
tos para el invierno, pero ninguna
agencia nos pasó propuestas; fa-
llaron. Además, sólo Chic1anafir-
mó el documento, ni siquiera lle-
garon a rubricarlo el resto de mu-
nicipios impliéados. ¿Qué podía-
mos hacer? Pienso que hay que
volverasentarsey comprometer-
se de verdad, No mirar para todos
lados a ver quién puede echar un
cable, sino decir "qué aporto yo
para solucionar esto".
-y el presupuesto de 400.000
eurosdelplan,¿sepierde?
-No era un presupuesto adjudica-
do, sino un documento que com-
prometía a invertir a Junta, Dipu-
tación y empresarios, y que al fi-
nal no se terminó de desarrollar.
De todas formas, el Patronato ha
seguido trabajando muy fuerte en
la promoción de la temporada ba-
ja. Sobre los 400,000 euros, es un
presupuesto que no se va a per-
der, y que se invertirá en un pro-
yecto mayor y, sobre todo, reali-
zable. Otra fórmula, y con Ul!
compromiso real de la adminis-
tración localy de los empresarios.
Un proyecto contra la estacionali-
dad tiene que ver mucho con el
producto, con acondicionar las
ciudadés y su entorno. Aquí nos
tenemos que preguntar: ¿la ofer-
ta turística de la provincia es igual
en verano que en invierno? Esob-
vio que no. Hay que reflexionar y
ajustarmuchascosas,ylapromo-
ción vendrá después. Quizás la
crisis sea el momento ideal para
replantearnos el futuro,
-El desarrollohotelero de Cádiz
se haparadopor completo,y no
habráinauguracionesrelevantes
entres años.¿Creequeespositi-
voonegativoparaeldestino?
-Ahora puede interpretarse co-'
mo positivo por el parón del mer-
cado, pero no creo que sea bueno
para el destino ni mucho menos.
Hoteles son inversiones yempleo.
Laprovincia necesita que su plan-
ta hotelera se vaya renovando y
que se construyan hoteles como
los de Trafalgar o El Palmar. Este
tipo de proyectos son buques in-
signia de un destino turistico.
-¿Quéhacefalta, desdelavisión
del Patronato,paraqueel Bicen-
tenarioseaunéxito turistico?
-El Bicentenario es una oportuni-
dad para toda provincia que hay
que aprovechar. Por ahora, le
contamos a la gente lo que va a
pasar,peronodisponemosdede-
talles. Estamos esperando a que
las distintas comisiones vayan ul-
timando los programas para po-
der dados a conocer. Tenemos
nuestras bases de datos prepara-
das para dar a conocer el evento
entre los profesionales america-
nos, pero necesitamos tener esta
información cuanto antes para
que nuestra labor sea más efecti-
ya. Porahora, la verdad es que de
todos los avances de las comisio-
nes, salvo la de nuestra casa [Di-
putación], nosotros nos entera-
mos porla prensa.
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El gerente de la Asociación Española de Estaciones Náuticas, durante su visita al muelle con otras autoridades.

La ciudad busca convertir
las actividades náuticas en
un atractivo turístico más
Elgerente de la Asociación Española de Estaciones Náuticas
visita el muelle y valora en positivo sus infraestructuras

F.Javier Franco/ ROTA

La ciudad de Rota ha mostrado
su interés en mejorar e impulsar
las actividades náuticas en su
muelle deportivo-pesquew As-
taroth con la finalidad de con-
vertirlas en un atractivo turísti-
co más de cara a los numerosos
visitantes que durante todo el
año visitan esta localidad.

Lapretensión municipal de in-
volucrarse de lleno en el proyec-
to planteado desde hace varios
años por la Mancomunidad de
Municipios de la Bahía de Cádiz

SANLÚCAR

quedó testimoniado durante la
reciente visita a la localidad ro-
teña de Rafael Moreno, gerente
de la Asociación Española de Es-
taciones Náuticas.

Esta entidad, según explicó el
propio Moreno, constituye una
red de destinos turísticos espe-
cializados en deportes y activi-
dades en el mar. Con ello, pre-
tenden posicionarse dentro del
mercado rurístico como desti-
nos excelentes con productos
náuticos respetuosos con el me-
dio ambiente y así atraer a un
cliente capaz de incrementar la

media del gasto diario habitual y
que rompa la estacionalidad con
los destinos de sol y playa. Lare-
ferida Asociación Española de
Estaciones Náuticas cuenta con
dos entidades andaluzas ya aso-
ciadas, en concreto la de Isla

OFERTA COMÚN

La entidad aglutina una

red especializada en

destinos marítimos

respetuosos con el medio

Cristina (Huelva) y Almería.
En su visita al muelle deporti-

vo-pesquero :\staroth, en la que
estuvo acompañado por autori-
dades municipales y comarcales
además de técnicos, Rafael Mo-
re"o destacó la "ilusión" de los
representantes del pueblo rote'
ño por abrir el abaniéo de opcio-
nes náuticas de esta localidad.
Por ello, adelantó que mostrará
su apoyo cuando se presente el
proyecto conjunto para toda la
Bahía de Cádiz en la asociación a
la que representa y de la que es-
pera que forme parte de la mis-
ma en un futuro no muy lejano
para asi proporcionarle toda la
asistencia técnica y el asesora-
miento necesarios.

Por su parte, María del Car-
men Laynez, teniente de alcalde
delegada de Turismo de Rota,
destacó que la visita de Rafael
Moreno ha servido para hacer
hincapié en aquellos aspectos en
los que hay que trabajar más en
el muelle de la ciudad para ofre-
cer un nuevo producto náutico
que en un futuro cercano incre-
mente las expe'Ctatívas del sec-
torturístico.

El presidente de la Mancomu-
nidad de Municipios de la Bahía,
el roteño Felipe Márquez, recor-
dó por su parte que esta entidad
supramunicipal lleva tres años
trabajando err ampliar la oferta
turística de toda la Bahía en su
conjunto, 'aprovechando el cli-
ma y toda la diversidad que es
capaz de ofrecer.

Felipe Márquez explicó que el
objetivo primordial que se persi-
gue con esta iniciativa es el de
aunar esfuerzos y voluntades,
organizándolas en torno a las
administraciones municipales y
andaluzas, "en especial en estos
momentos de crisis en los que
-subrayó el presidente de la
Mancomunidad de Municipios-
se pueden convertir en una
oportunidad para crear un'nue-
vo producto, una nueva oferta
turística que atraiga a un mayor
número de visitantes y que gene-
re actividad económica y em-
pleo"

Promueven una Ruta de la Manzanilla y el
Tapeopara difundir la cultur;;tdel vino local
Esta iniciativa municipal y

empresarial se celebrará entre

el 21 de febrero y e11? de mayo

F.J.F./ SANLÚCAR

Lasdelegaciones de Turismo y Fo-
mento del equipo de Gobierno
municipal del Ayuntamiento de
Sanlúcar están promoviendo la
celebración de la Primera Ruta de
la Manzanilla y el Tapeo, una ini-
ciativa que tiepe previsto prolon-
garse entre los próximos días 21
de febrero y el 17de mayo, ambos
inclusive, informó ayer el Consi-
torio a través de un comunicado.

Recientemente, los delegados

de Turismo y Fomento, María Jo-
sé Valencia y Antonio Reyes, res-
pectivamente, se reunieron con
hosteleros y representantes de las
bodegas de la localidad para ex-
ponerles el proyecto. En ambos
departamentos municipales se
están recibiendo sugerencias de
los sectores empresariales impli-

cados y ultinrándose las inscrip-
cIOnes. ,

La Ruta de la Manzanilla y el
Tapeo de Sanlúcar pretende apo-
yar al sector empresarial local, di-
fundir la cultura del vino, promo-
cionar el consumo moderado de
manzanilla de Sanlúcar como re-
curso turístico de la ciudad y Manzanilla y langostinos de Sanlúcar, un maridaje perfecto.

CHIPIONA

La Delegación
de Agricultura
está evaluando
daños por el
temporal
Los.afectados pueden

dirigirse a este departamento

entrelas10ylas15horas

F.J.F./ CHIPIONA

Todos los agricultores que ha-
yan sufrido daños en sus ex-

plotaciones a causa del tempo-
ral de lluvia y viento que azotó
la localidad la mañana del do-

mingo ya pueden dirigir sus
reivindicaciones a la Delega-
ción Municipal de Agricultura,
que encábeza José Luis García.

A partir de hoy, las personas
que hayan sufrido pérdidas en
sus explotaciones agrarias
pueden trasladar sus peticio-
nes a este departamento entre
las 10:00 y las 15:00 horas,
donde el edil se ha comprome-
tido a atenderlas personal-
mente. .

Las violentas rachas de vien-

to que se levantaron -y que al-
gunas fuentes sitúan cercanas
a los 170 kilómetros por hora-
han afectado, entre otras zo-
nas, a los pagos de Los Madro-
ñales, Valdivieso, Pico Plata,
Esparragosa, Lucena, Santo
Domingo, La Copina y Valde-
conejos.

Para poder reclamar en las
instalaciones de la delegación

. de agricultura es necesario
aportar, además de un testi-

. monio en el que se de fe de los
daños sufridos, pruebas que ti-
dedignen en qué estado han
queda.do las explotaciones y
cuánto se ha perdido.

El concejal de Agricultura
adelantó que el delegado pro-
vincial de la Junta, Juan Anto-
nio Blanco, visitará la locali-

dad en los próximos días.

acercar la variedad gastronómica
local a vecinos yvísitantes.

A estos objetivos se añaden los
de impulsar el conocimiento del
legado histórico-cultural de la lo-
calidad, consolidar la ruta para
ediciones siguientes e impulsar
acciones dentro de los fines de la
Asociación de la Ruta del Vinoyel
Brandy del Marcodel Jerez.

Los dos delegados municipales
aclaran en el comunicado que la
ruta tendrá un impás en Semana
Santa yque, básicamente, consis-
tirá en que cada establecimiento
hostelero ofrezca media boetlla
de manzanilla y media ración de
su tapa más caracterísitica a un
precio de 9euros.

Éste precio ha sido debatido y
consensuado con todos los hoste-
leros que han decidido participar
en este nuevo recorrido gastronó-
mico que se inaugurará al filo de
la primavera.
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Los- alcaldesdel PPse
desmarcan del apoyo
a la Ley de Vivienda
LaFederación de Municipios avala el proyecto con el rechazo
de los populares, que lo calificande "estafa" . LaJunta asegura
la financiación. Tres años de vecindad para acceder a la VPO

Antonio Fuentes I SEVILLA

El presidente de la Junta, Manuel
Chaves, se compromerió la pasada
semana a remitir en febrero al Par-
lamento una desus bazas electora-

les: la ley que garanrizará el dere-
cho a una vivienda a todos los an-

daluces que cobren menos de
3.000 euros. El anteproyecto de ley
fue presentado ayer a los alcaldes
en el seno del Consejo de.Concerta-
ción Local, órgano de interlocución
entre la Junta y los 770 municipios
andaluces, y recibió el apoyo de los
regidores de PSOE e IU yel rechazo
del PP. Los populares, representa-
dos en la Federación Andaluza de

Municipios y Provincias (FAMP) ,
apoyaron en diciembre de 2007 el
Pacto por la Vivienda, embrión de
la futura normariva.

"Aquello fue una declaración de
intenciones y ahora se confirma
que el Gobierno ha incumplido lo
que promerió", jusrificó ayer en
rueda de prensa el secretario gene-
ral del PP-A, Antonio Sanz, para an-
ticipar el no de sus ISO alcaldes a
una "estafa electoral" y reclamar la
reforma del proyecto.

La razón del PP para rechazar la
ley se basó en que Chaves ha "tras-
ladado" su promesa a los ayunta-
mientos para que "afronten en ex-
clusiva y sin financiación las garan-
tías del acceso a la vivienda", anotó
Sanz. El anteproyecto obliga por
ley a los ayuntamientos a contar
con un plan municipal donde defi-
na las necesidades de vivienda de

sus vecinos y a articular un registro
municipal de demandantes. Si en
dos años no lo rienen, los ciudada-
nos podrán reclamarles que se les
priva del derecho.

El PP-Aanotó que, "hoy en día, el
planeamiento y la acción jurídica
de las políticas de vivienda corres-
pondena laJuntaynoa los ayunta-
mientos" y manifestó sus "dudas"
acerca de la legalidad de esta deri-

vación jurídica y competencia!.
La futura ley no garanrizará la ri-

tularidad de una vivienda, tras pa-
sar por el informe del Consejo Con-
sultivo, sino la obligatoriedad de
las administraciones públicas de
garantizar las condiciones para
que ese derecho sea e!iectivo. La
Junta, s: no cumple con sus planes
dp ',c,lenda, puede ser denuncia-

EN DATOS
I

Construidas y calificadas

El PP denunció ayer que sólo se
han construido 7.000 VPO en
2008. La Junta recela de ese

dato, que además no compar-
te, al tratarse de obras planea-
das con dos o tres años de an-

telación. En su lugar, destaca
las 14.000 calificaciones de vi-

viendas protegidas el pasado
año. Progresivamente, apuntan,
se irá aumentando esa canti-

dad hasta conseguir las

i 300.000 en diez años.
I
I

Endeudamiento

El "austero" presupuesto de la
Junta para este año impide a
Vivienda cumplir con sus ob-
jetivos de VPO, en el 'Jue se
rpevé la calificación de
24.000 pisos protegidos, por
lo que ha recurrido al endeu-
damiento de la Empresa Públi-
ca de Suelo CEPSA) como la
fórmula que le permita desa-
rrollar el Plan Concertado de

. Vivienda y Suelo, que prevé

I60.000 actuaciones.

Porcentaje de ingresos
El anteproyecto de Ley de Vi-
vienda asegura que los andalu-
ces no destinarán más de un

tercio de la renta para la com-
pra de una vivienda ni un cuar-
to para el alquiler de la misma.
El PP anota sin embargo que el
esfuerzo de una familia para
acceder a un piso protegido
supone un 48,46% del salario
medio de un andaluz:

--------.--------

Empadronamiento
El proyecto presentado en la
anterior legislatura, que no re-

cogía la obligatoriedad de un
registro de demandantes, exi-
gía que los solicitantes estuvie-
ran al menos cinco años empa-

dronados en la localidjld donde
realizasen la petición Ci~una vi-
vienda. Ahora se reducen a tres

con posibilidad de que los
ayuntamientos puedan reducir
este requisito.

da, al igual que los ayuntamientos
si no articulan la estructura para
atender la demanda de los vecinos.

El consejero de Vivienda, Juan
Espadas, les garanrizó ayer en la re-
unión que mantuvieron que la ley
"riene completamente garanrizada
su financiación" y que tanto la ela-
boración de los planesmunicipales
de viviendá como de los registros
de demandantes "serán financia-

dos por la Juntá de Andalucía, por
lo que supondrán ningún coste adi-
cíonal para los ayuntamientos".

Este compromiso motivó el voto
favorable de los alcaldes en repre-
sentación del PSOE e IU y la abs-
tención en representación del pp
del alcalde de Bornos, Fernando

García, que suplió a los ausentes al-
caldes de Málaga, Francisco de la
Torre, y Marbella, Ángeles Muñoz,
ambos de viaje en el extranjero. Es-

ta abstención se debió a la presen-
tación de novedades en el ~tepro-
yecto. Tras su análisis, confirma-
ron fuentes de la dirección regional
del PP, se comunicó el rechazo a la

propuesta.
Las aportaciones de la FAMP re-

cogidas en el nuevo texto estable-
cen la necesidad de que los ciuda-
danos tengan tres años de vecin-
dad administrariva en algún muni-
cipio andaluz para hacer efecrivo el
derecho a la vivienda. No obstante,

los municipios podrán, con carác-
ter morivado, exigir un periodo de
empadronamiento menor.

La segunda novedad más desta-
cable consiste en la obligatoriedad
de la Junta de jusrificar debida-
mente su decisión de establecer

una reserva de suelo. Además, esta

reserva jusrificará la modificación
del planeamiento municipal. La
Junta de Andalucía deberá garan-
tizar las dotaciones yequipamien-
to que se requieran para estos sue-
los. Otra novedad será que los pla-
nes de la Junta deberán oir las de-

mandas de los ayuntamientos y, en
rehabilitación, se establecerán

áreas de gestión integrada para la
rehabilitación de barrios y centros
históricos, así como la decisión úl-
tima de los ayuntamientos sobre lo
que desrinan a estas tareas de los
ingresos producidos por el Patri-
monio Municipal de Suelo, sin
obligación legal de un porcentaje
determinado.
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OFERTA Han obtenido el certificado UNE 175.000-1 para el pequeño comercio

Trececomercioscertifican
sugestión, calidad y ~ervicio

O,

Ésta es una de las

mayores distinciones
que puede obtener el
pequeño negocio

Se garantiza la calidad
en el servicio, atención
alcliente,y
profesionalidad

OlGA PRADOS
ROTA
El esfuerzo de ITececomercios de
la ciudad por mejorar el equipa-
miento, y ofrecer la mejor infor-
mación yatención al cliente se ha
traducido en laobtención del cer-
tificado de calidad del servicio
UNE 175.000-1para el pequeño
comercio.

En la mañana del lunes día 26
de enero se ha celebrado en elsa-
lón de actos-del Palacio munici-
pal Castillode Luna el acto de en-
trega de estos certificados que su-
ponen las mayores y más impor-
tantes distinciones de la norma
UNE que pueden conseguir el
pequeño comercio.

La delegada de Comercio, Ma-
ría del Carmen Laynez,junto con
el presidente de Aeciro, Agustín
Corrales, acompañados por la ge-
rente de la consultoraAlcare, Ma-
ría del Cannen Caballero, fueron
los encargados de presentar yen-
tregar estas certificaciones con-
seguidas por los establecimientos
del municipio: Teresa's Shop,
Droguería Alegre,Perfumería Ale--
gre, Deportes Evadan, Autoradio,
Muebles Yuflot,Villaverde, Foto-
sistema, MueblesArjona,Jasp, Ta-
lleres Europa, Estudio Fotográfi-
co Bilitis, yTalleres Mateos San-
tatnaría.

En su intervención, el presi-
dente de Aeciro, Agustín Corra-
les, destacó que este tipo de dis-
tinciones suponen una impor-
tante vía de trab'\io para foctale-
cer el comercio local yconseguir
que sea lo suficientemen te atrac-
tivo para el consumidor.

-----

La delegada de Comercioy el presidente de Aeciro hicieron entrega de las certificaciones a los establecimientos.

Así, explicó que esta certifica-
ción se traduce en lamejora la ges-
tión, la imagen frente a los clien-
tes y la calidad del servicio que se
presta alas clientes, almismo tiem-
po que proporciona garantías de
calidad, yprofesionalizala gestión
de los establecimientos. ParaAgus-
tín Corrales este distintivo "nos da
calidad", ypone de manifiesto que
"estamos a la altura" y contamos
con un comercio atractivo, ycom-
petitivo.

El presidente de Aeciro agra-
deció la colaboración prestada
por el Ayuntamiento de Rota a la
horf de poner en marcha el dis-
positivo necesario para gestionar
la obtención de este distintivo, ya
que sin esta colaboración "estacer-
tificación hubiese sido más cos-
tosa y difícil de conseguir".

Por su parte, la gerente de AI-
care señaló que esta clistinción es

----

Para la delegada de Comercio,
María del Cannen Laynez, el es-
fuerzo de los comerciantes por ha-
cerse con este tipo de marcas de
calidad es fundamental para po-
ner en valor el comercio local, y
fomentar el consumo en las tien-

das de la ciudad. La responsablé
. municipal indicó que en estosmo-

GARANTIADECALIDAD mentos de crisis resulta muy im-
De la misma forma, explicó que parlante lanzar el mensaje de que
esta nonna de calidad se ha ido ¡el comercio de Rota es un co-
implantando en cada uno de los" 'Inercia profesional, y que los co-
establecimientos viendo cómo ha- merciantes están interesados en

cerlo efectivo en cada caso, ycom- trab'\iar en la mejora de sus esta-
probando el cumplimientos de blecimientos.
los requisitos que contempla esta Laynez felicitó a los trece co-
nonna, tales como los elementos mercios que se han hecho con es-
de seguridad en las tiendas, la cua- tas distinciones, y animó al resto
!ilicación del personal, la claridad de est.ablecimientos a continuar
de cara al cliente a la horade pre- en esta misma línea de mejora y
sentar los precios, las devolucio- fomento del comercio local, en la
nes, o la política del comercian- que "siempce tendrán el apoyo de
tes, las cuestiones de cortesía, etc. esta delegación".

un "valor añadido yun punto de
diferenciación con respecto a co-
mercios de grandes superficies"
para los comercios que la osten-
tan,y que demuestran así, tener
"visión de futuro yun compromi-
so de mejora continua del co-
mercio".

--~-- ---

CRíTICADesde el partido se considera que no son "éticos"

absoluto". según UPyD, "se nos
vende que estos nombramientos
a dedo son una práctica normal".

El portavoz de UPyD recorda-
ha que hace dos años, cuando se
nombraron los cargos interme-
dios de la policía local, no hubo
problema alguno, pero se pre-
guntan si el infocme del In ten-
dente "dejó claro la necesidad de
cubricestos puestos, ysi fue así,m
por qué no se cubrieron enton-

UPyDcuestiona los nombramientos
en ciertos cargos de la Policía Local
O.P.
ROTA

Tras la polénúca surgida en torno
a lasacusaciones por parte de Co-
misiones Obreras (CCOO) hacia
el alcalde de Rota, Lorenzo Sán-
chez, de nombrar "a dedo" a cier-
tos cargo~ de la Policía local, el
partido Unión Progreso y Demo-
cracia (UPyD) ha querido pro-
nunciarse al respecto.

El portavoz del partido, Hugo

Caiíeflas, ha especificado que "no
estaremos nunca de acuerdo con
los favoritismos ni con el pago de
favores políticos a no políticos",
afirman40 que "uno de los pila-
res fundamentales del trabajo del
político son la igualdad, y la de-
mocracia, yel alcalde se los ha sal-
tado a la torera".

Cañellas reconocer que es po-
testad del alcalde hacec decretos,
"pero este decreto no es ético en Hugo Cañe'!;,. ¡Jortavozde UPyD.

FORMACiÓN

Fomento
ofertaun
nuevo FPO de

jefe de sala en
hostelería

INFORMACiÓN
ROTA

La delegación de Fomento, en
colaboración con la Manco-

munidad de Municipios del
Bajo Guadalquivir (MMBG) y
la Consejería de Empleo de la
Junta de Andalucía, oferta un
nuevo curso de FPO clirigido
a personas desempleadas, yen-
focada al sector de la hostele-
ría. El curso se llevará a cabo
en la localidad con una dura-

ción de 634 horas lectivas que
se desarrollarán desde el dos

de marzo al nueve de sep-
tiembre de este mismo año.

Se impartirá en las instala-
ciones del tafler escuela Asta-
roth, en horario de tarde, de-
dicando las primera horas a la
fuceta teórica, y la segunda par-
te a la parte más práctica. Los
alumnos conocerán a fondo el
mundo de la hQstelería, as-
pectos relacionados con la co-
mercialización de los produc-
tos y servicios, o el contenido y
organización de los departa-
mentos de la restauración. Ade--

más, aprenderán el manteni-
miento de las instalaciones, he-

rramientas y maquinarias, la
celebración de banquetes, en-
tre otras áreas.

El curso ofrece un total de
trece plazas a las que pueden
acceder todos aquellos de-
sempleados que hayan cursa-
do al menos los ruveles de BUP,

Bachillerato Superior o COU,
y que además cuenten entre
sus conocimientos profesio-
nales haber superado con apro-
vechamiento el curso de Ca-
marero o Barman.

Los intecesados pueden pre-
sentar su solicitud, fotocopia
del DNI, Y tarjeta de deman-
dante de empleo y los estudios
realizados, hasta el próximo 13
de febrero. Todo ello podrá ser
entregado en horario de nue-
ve de la mañana a dos de la tar-
de en la Oficina de Fomento

Económico del Ayuntamiento
de Rota, situada en el número
2 de la Plaza de España.

---

cesyse har1esperado dos años par
el nombranúento de éste último",
insinuando que "quizás al que el
alcalde quería nombrar no tenía
titulación necesaria para la plaza
y había que ganar tiempo".

UPyD solicita explicaciones al
alcalde de laVilla,"que de la cara
como delegado de policía local,
o algún compañero de equipo ya
que ni siquiera la portavoz muni-
cipal,.EvaCorrales, quiere defen-
der a su alcalde".

Asimismo, solicitan que se con-
voquen las plazas f~as que elln-
tendente vio necesarias en su in-
forme. Además, desde UPyD se
comprometen a apoyar la crea-
ción de una partida presupuesta-
ria que permita creas nuevas pla-
zasde policía local en la localidad
"en igualdad de condiciones".
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INVERSiÓN El empleo previsto en la provincia con esta iniciativa será de 7.636 puestos

Cádizpresenta813proye~dos
alosFondosdeInversión'Local
Ahorahayun plazode
20 díasparacompletar
laaprobaciónde las
solicitudes

A nivelnacionalse
prevéquelosproyectos
generenunos278.500
puestosdetrabajo
--

PACOLÓPEZ
CADIZ
El Ministerio de Administracio-
nes Públicas (MAP) ha recibido
30,907 proyectos de 8.107 muni-
cipios (el 99,94 por ciento del to-
tal) para ser financiados con car-
go al Fondo Estatal de Inversión
Local, según ha infortnado la ti-
tuJardel departamento, Elena Sal-
gada. El importe total de las ini-
ciativas presentadas asciende a
7.998.697.303.69 euros, la prácti-
catotalidadde los8.000millones
destinados a esta medida, yse es-
tima que estas inversiones gene-
rarán 278.518 puestos de trabajo
directos.

En ese sentido, en la provincia
de Cádizse han presentado un to-
tal de 813 proyectos. procedentes
de sus 44 municipios con un pre-
supuesto total de 206.786.889 eu-
ros (6,8millones menos de loque
el Gobierno había asignado a la
provincia por población, cifrado
en 213.685.543 euros).

El plazo de presentación de so-
licitudes. que se abrió ellO de di-
ciembre de 2008, concluyó a las
00.00horas del pasado sábado, 24
de enero, como establece el Real
Decreto-Ley que regula este fon-
do, aprobado por el Consejo de
Ministrosel 28de noviembre. Tras
larecepción de laspropuestas, hay
un plazo de 20 días para finalizar
el proceso de aprobación de soli-

-- ---...-...------.-..

La ministra de Administraciones Públicas, Elena Salgada, hizo balance ayer del Fondo Estatal de Inversión.

FINANCIACiÓN

Delfondo asignado
a la provincia se han

quedado sin
consignar 6,8

millones de euros

citudes.
Los consistorios han podido

presentar proyectos, tanto de ma-
neraindividuaJ COmoreurtidos en
mancomunidades o agrupacio-
nes de municipios. En concreto.
8.093 ayuntamientos han regis-
trado solicitudes individuales, a
las que habría que añadir laspre-
sentadas conjuntamente por sie-
te mancomunidades y dos agro-

paciones.
Del total de proyectos presen-

tados,el31,79por ciento son obras
de rehabilitación ymejora de es-
pacios públicos. el 28,89 por cien-
to son equipamientos e infraes-
tructuras de servicios básicos yel
17,47 por ciento corresponde a
equipamientos y edificios cultu-
raJes, educativos ydeportivos.

PROYECTOS
También se han registrado pro-
yectos de edificios y equipamien-
tos sociales.sanitarios yfunerarios
(8.41 por ciento). de promoción
de la movilidad y seguridad vial
(3,63 por ciento), de conserva-
ción del patrimonio histórico y
municipal (2.67 por ciento), de
ahorro y eficiencia energética
(2,20 por ciento) y de supresión

de barreras arquitectórticas (2,20
por ciento).

Además, los consistorios han
solicitado financiación para obras
de protección del medio am-
biente (1.32 por ciento), de pro-
moción industrial (0,65por cien-
to), de promoción turística (0,56
por ciento) yde prevención de in-
cendios (0,21 por ciento).

Según la ministra, "los proyec-
tos preseritados responden a ne-
cesidades reales que los ayunta-
mientos, en ejercicio de la auto-.
nomía municipal y dentro de su
ámbito competencial, han consi-
derado prioritarios". Además, Sal-
gada ha destacado que la ejecu-
ción de las inversiones supondrá
una "considerable mejora en las
infraestructuras yequipamientos
de las entidades locales".

PACOcOP"

ECONOMíA

Presentan una
campaña sobre
las medidas
contra la crisis

INFORMACiÓN
CADIZ

El secretario provincial'del
PSOE de Cádiz,FranciscoGon-
zález Cabaña, presen tó ayer la
campaña explicativa que de-
sarrollarán en febrero ymarzo
en todos los municipios de la
provincia para informar sobre
las medidas adoptadas por el
Gobierno centra! yautonómi-
co para afrontar la crisis,des-
tacando que en 2009 la pro-
vincia cuenta con "lamayor in-
versión pública de su historia",
que asciende a 2.116.100.000
euros para "hacer frente a la
crisis".

González Cabaña destacó
que el 2009 se ha iniciado con
"cifras muy preocupantes" y
que "lo primero que preocu-
pa" de la situación es el de-
sempleo. Sin embargo. desta-
có que Andalucía es "la se-
gunda" comunidad autónoma
donde menos se ha incre-
mentado el paro y que Cádiz
está "entre las diez provincias
españolas con menor ascenso
porcentual del paro".

DIFUNDIRLASMEDIDAS

Asimismo, resaltó la necesidad
de difundir las medidas que se
están poniendo en marcha
para combatir la situación, que
son"mucho más amplias" que
el Plan Estatal de Inversión Lo-
cal.

Según dijo. gracias a las in-
versiones de los gobiernos so-
cialistas.la provincia de Cádiz
cuenta con una inversión "sin
precedentes" superior a los
2.116 millones de euros, que
deben tener repercusión en el
empleo yen la mejora de la ca-
lidad de vida de los gaditanos.
El dirigente socialista se mos-
tró "convencido de las poten-
cialidades de la provincia ga-
ditana para resistir los efectos
de la crisis".

INDUSTRIALa empresa de paneles fotovoltaicos se está instalando en el polígono El Trocadero de Puerto Real

AirProductsfirmaconGadirSolarpara
elsuministrodegasese ingeniería
P.L.
CADIZ

Air Products. compañía matriz de
Carburos Metálicos. ha firmado
un contrato para suministrar ga-
seslicuados y especiales, equipos
relacionados para el suministro
de gas y servicios de ingeniería a
Gadir Solar para su ¡nueva insta-
lación de paneles fotovoltaicos de
pelíClJ':, ,¡na en Puerto Real.

r. contrato incluye el suminis-
,o de nitrógeno. hidrógeno, ar-

gón, oxígeno y gases especiales
como Silano. Trifloruro de Ni-

trógeno) ygasesdopantes.AirPro-
ducts también realizará la insta-
lación y puesta en marcha de los
sistemas de distribu(ión de gases
desde el almacenamiento de ga-
seshasta los punto~de consumo.

David Naranjo, consejero de-
legado de Gadir ha señalado que
"hemos elegido aAir Products por
su fiabilidad. record en seguridad,
conocimientos en ingertiería y ex-
periencia con la tecnología foto-
voltaica rle película tina. Tenemos
unos planes agresivos de creci-
miento y pensamos que Air Pro-

ducts esel socio ideal para cubrir
nuestras necesidades".

Air Products desta(a gracias a
su conocimiento yexperiencia en
diversos proyectos en áreas como
el suministro a gran escala de hi-
drógeno para el transporte más
limpio de combustibles, el traba-
jo desarrollado en la economía
del hidrógeno, el suministro e in-
fraestructura necesaria de vehí-
culos movidos por hidrógeno y
ahora e1aumento del suministro

de gasesyservicios para la indus-
tria,solar fotovoltaica. La empresa Gadir Solar está i!lstalimdose en Puerto Real.

;::i:: .;.;'.;,;



2 Martes 27/1/2009 I L. Voz

CIUDADANOS ciudadanos@lavozdigital.es

Laprovincia se aprieta el ~inturón dela
promociónturística en Fitur este año
Jerez,clCampode~~~~l~~P~~~n~o~b~~men~clpresu~e~odesu
misión en una feria en la que será protagonista el Bicentenario de la Constitución de 1812

FRANCISCO APAOLAZA CÁDIZ~----

La crisis económica ha puesto fre-
no a lo que algunos profesionales
de la promoción turistica denomi-
naban ya como Úllocura de Fitur.
Desdehace tiempo, los presupues-
tos de mancomunidades y ciuda-
des crecian regados por las boyan-
tes cifras de visitantes y la presen-
cia numerosisima de medios de
comunicación atraidos por los res-
ponsables políticos --oviceversa--
Hasta este año. Inmersos en una
crisis económicayhasta ciertoptUl-
to también turistica, muchos de los
organismos que mañana estrenan
la XXIXFeria Internacional del
Turismo han reducido -u optimi-
zado- sus presupuestos, algunos
hasta menos de la mitad, como es
el caso del Campo de Gibraltar.

Para muchos, la racionalíza-
ción de las misiones promocio-
nales en Madrid era una cuestión
de tiempo. Para todos. La propia
feria ha menguado con respecto
al año anterior. Tendrá un 13%
menos de suelo, 9% menos de
expositores y ausencias que hacen
pensar como la de Globalía, Ibe-
rostar o Barceló Hoteles.

Con todo, los Principes de Astu-
rias inaugurarán mañana tUlasel.
va de colores, videos, políticos,
azafatas, stands, degustaciones y
folletos de 87.000metros cuadra.
dos en la que están representados
casi todos los destinos del mundo:
En esa deslumbrante maraña de
170paises y 11.137empresas ten.
drá que abrirse paso el destino de
Cádiz, con una presencia de nue-
vo fragmentada, según muchos
por las fracturas en los colores
políticos de las administraciones.

El Pabellón 3 del recinto ferial
Juan Carlos 1será el escenario en
el que Andalucia lance su grito al
mundo para atraer a los tur.istas
a sus ciudades. El centro neurál-
gico de la promoción será el stal1fl
del Patronato Provincial de Ttu'is.

, Lainversióntotal es

I de 55°.000 euros en
la promoción en la
feria de Madrid

Jerez ha recortado
5°.000 euros los
gastos de Slr
asistencia

'---'

PRESENCIA. Simulación 3D del espacio que prepara el Patronato Provincial de Turismo en el Pabellón 3 de Ifema.

Los caballos jerezanos volverán a la Plaza Mayor.! FRANClSJIMENEZ

mo de Cádiz, dependiente de la
Díputacl'm, que ha sidouno de los
pocos organismos que ha mante-
nido su inversión con 155.000
euros. Todoslos mtU1icipiosexcep-
to Puerto Real -que se ha bajado
con polémica del autobús de
Fitur- estarán representados en
este área de 400metros cuadrados
en la cual tres técnicos del Patro-
nato atenderán a los profesiona-
les que visitarán el sÚlnd hasta el
viernes. La representación pro-
vincial aunará los esfuerzos de
municipios y mancomunidades
--{;onproductos tan dispares como
golf,sol y playa o flamenco- y !Iará
especial protagonismo a la pro-
moción de los actos del Bicente-
nario de 1810-12mediante el Con-
sorcio de Conmemoración de!
'Bicentenario. Allí se celebrará el
jueves el Dia de la Provincia con
la presencia de la Ministra de
Igualdad, Bibiana Aido.

El Doce será también el terna
estrella -obviamente- del stand
del Ayuntamiento de Cádiz, que
renueva escenario, lo que ha dis-
parado su presupuesto para la
feria hasta los 150.000euros. La
capital acude a la feria, por cual"
to año consecutivo con presencia
propia al margen del Patronato.
Además de la promoción de los
actos dentro de la campaña Cár"
2012y Cádiz, la ciudad que "~ le,

los responsables de Turismo y
Fomento del Ayuntamiento se han
planteado Fitur como una opor-
tunidad para fomentar su agenda
institucional. Asi, el área de Cádiz
será la sede de una reunión en la
que intentará conseguir su can-
didatura a la Conferencia de Ciu-
dades Turisticas Latinoamerica-
nas. Según el concejal de Turis-
mo, Bruno Garcia, a dicha
reunión acudirán ciudades como
Veracruz o Cartagena de Indias,
entre otras. Será el foro en el que
Cádiz intentará plantear con las
principales ciudades turisticas
del otro lado del charco un decá-
logo de buenas prácticas en turis-
mo y una estrategia común con
sinergias a la hora de promoción.

Cádiz quiere ser sede
de la reunión de
ciudades turísticas
de Latinoamérica

El Puerto, Cádiz,
Jerez y el Campo de
Gibraltar acuden con

. ~spacio propio
L_n____-
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I_JEREZ /4 y 5
, Nuevosdespidosen Porvera
i tras los polémicas cambios en
[ la circulación de la calle
i

. ".t-"Ia"~ ,~.tI.I:I~'I

~Patronato Provincial de Turismo
: de Cádiz: 155.000 euros (6.000
I euros más que en 2008)

~ Mancomunidad de Municipios del
Campo de Gibraltar: 50.000 euros
(100.000 en 2008).

~ Jerez: 90.000 euros (140.000 en: 2008)
~ El Puerto: 80.000 euros (110.000
: en 2008).

~Cádiz: 150.000 euros (50.000 el
I pasadoaño).
~ Total: 525.000 euros (549.000el
I pasado año),4,3% menos que en
¡ 2008.
I
l ----------

El Ayuntamiento de Jerez sigue
adelante con su espectacular estra.
tegia de llevar la promoción de su
ciudad hasta la Plaza Mayor. Es
Wlade las pocas ciudades que sale
totalmente 'de la feria para impac.
tar en los turistas de a pie con su
espectáculo Así bailan los caba.
llos andaluces, de la Real Escuela
de Arte Ecuestre, puesta en esce.
na en una gran pista en mitad de
la plaza, con éxito de público creo
ciente y una gran repercusión en
los medios.

La ciudad, que tambrén está
presente en el stand de la Asocia.
ción de las Ciudades del Vino gas.
tó en 2005385.000euros, 140.000
euros el pasado año y 90.000euros
esta edición. Además, el jueves la
alcaldesa Pilar Sánchez presen.
tará en !fema el calendario festi.
va de la ciudad -uno de sus prin-
cipales atractivos- y firmará con
Globalia Minorista un acuerdo
para nuevas iniciativas de comer-
cialización de paquetes turísticos
en Jerez.

El Puerto también contará con
un stand propio al margen del
gran expositor del Patronato de
Cádiz. Invertirá 80.000 en su
misión promocional, 30.000euros
menos que el pasado año, una can-
tidad que dedicará a otras accio-
nes turísticas como la presenta.
ción de su fería en Valencia.

Por su parte, la Mancomuni-
dad de Munícípios del Campo de
Gibraltar -que tambíén apues-
ta por un espacio propio- gas-
tará 50.000 euros, la mitad que
en 2008-, donde presentará el
nuevo campo de golf de Caste-
llar. Arcos también dispondrá
de un mostrador propio, de la
mano de su campo de golf, Arcos
Garden.
apaolaza@lavozdigital.es

JEREZ/7

Casi 3°0 personas se
manifiestan por el centro contra
el plan de despidos de Qualytel

CIUDADANOS /12

I Los socialistas inician su
campaña anticrisis yvenden

i «una inversión histórica»
j

Antonio Carmona y Bernar_d
Devos, premios LAVOZ 20'09
Elcantante y el empresario belga recibirán en Fitur

los galardones a la Promoción y a la Iniciativa Turística

LA voz CÁDIZ

El cantante Antonio Carmona,
ex lider de Retama, y el hotelero
belga Bernard Devoshan conse-
guido los premios LA VOZa la
Promoción Turística y la Inicia-
tiva Turística, respectivamente,
en.su edición de 2009.

Los galardones, que cada año
entrega este periódico en el mar-
co de Fitw; reconocen, en el caso
del cantante y músico granadino,
su constante difusión de los valo-
res de Cádiz como destino vaca-
cional y su aportación a la pro-
yección de una imagen de la pro-
vincia -en la que tiene una casa
que visita con frecuencia y atrae
a otros artistas-, tan alegre y
atractiva como su propia música.

Este premio, que se concede
en su segunda edición, distin-
guió el pasado año al actor Ima-
nol Arias, firme defensor tam-
bién de la calidad turistica gadi-
tana, visitante asiduo y con
fuertes vinculas gaditanos.

El premio Iniciativa Turísti-
ca, que distingue el impulso
empresarial y la apuesta públi-
ca Qprivada por crear nuevos
activos para el sector,alcanza su
cuarta edición y ha sido en esta
ocasión para Bernard Devos,pro-
pietario del Hotel Fair Play, en
Benalup, un establecimiento de
la más alta calidad, situado entre
los mejores de la provincia y de
Andalucia. Con!,l premio, nues-
tro periódico reconoce el espiri-
tu empresarial, la asunción de
riesgos y la sabiduria del oficio
del hotelero belga, que tiene en
marcha otros proyectos empre-
sariales de gran interés para el
fomento de la riqueza provincial.

Cita el jueves
Los premios serán entregados el
próximo jueves a la una y media
de la tarde, en el pabellón de
Cádiz en la Feria, en el trans-
curso de un acto que contará con

Antonio Carmona, premio LAVOZa la Promoción Turística./ EFE

Bernard Devos, en el Fairplay Golf de Benalup./ ROMÁNRfos

la presencia de directivos del
periódico y diversas autoridades.

La iniciativa de premiar cada
año a representantes destacados
del sector completa la apuesta
editorial de LA VOZ,que desde
su lanzamiento, en septiembre
de 2004, ha dedicado atención
especializada al turismo en la
provincia, al tratarse de su prin.

cipal fuente de empleo y rique-
za y constituir también el sector
con mayor proyección de futuro.
Con una sección fija diaria y pre-
sencia en las principales ferias
turisticas nacionales e interna-
cionales, como las de Londres y
Berlin, LA VOZquiere también
contribuir al análisis, fomento y
mejora del sector.
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fRENE CANCA
Diputada provincia' de Turismo

EL TURISMO
PEQUEÑO

Q
ué harían las gran-
des firmas, los gran-
des touroperadores,
los grandes gurús
del turismo sin

los pequeños detalles, sin los
recuerdos del verano, los peque-
ños placeres. Las cifras volu-
minosas resultan de millones
de decisiones, tantas como los
que salen de turismo y todos,
también desde lo pequeño, pode-
mos contribuir a que el turismo
siga siendo un beneficio consi-
derable para nuestra provincia.

Para empezar, existen cien-
tos de blogs de turismo en los
que cada gaditano podria entrar
para animar a todos los inter-
nautas a venir a Cádiz. Quienes
mejor que los ciudadanos de
esta provincia para contarie al
mundo cómo disfrutar de ella.

También este año, tomando
como modelo al ministro Sebas-
tián, se presenta como una oca-
sión ideal para conocer esta
provincia que siempre se rein-
venta. ¿Cuánto tiempo hace que
no va a la Sierra? ¿Y al Campo
de Gibraltar? Démonos una

vuelta por la Janda, por la Bahía
o el Éajo Guadalquivir- Descu-
briremos nuevos restamantes,
senderos y amigos. Y porqué
que no mimar nuestro produc-
to estrella, el que cotiza siempre
al alza: nuestra amabilidad con
todos los que nos visitan. Con
los que nos encontramos miran-
do al mapa, perdidos en cada
esquina, con los que compran y
los que comparten mesa justo
al lado. Ante un panorama tan
incierto como el de 2009, todos
podemos contribuir a ia rique-
za turística de nuestra provin-
cia con lo mejor que sabemos
hacer: tratar a la gente. Que este
año nadie se vaya de Cádiz sin
el mejor de los recuerdos, con
ganas de contarlo, con ganas de
volver. Echándonos de menos.

El 2010 nos lo agradecerá.

I
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